



## Avances informativos

**Anuncian** la fecha de registro de la vacuna rusa contra el COVID-19

**Presidente** francés pide creación de nuevo orden político en Líbano



## Contexto Internacional

**Aoun** asegura: Ninguna potencia colonial puede regresar a El Líbano

**Rusia** usará armas nucleares si ve amenazada la paz global por EEUU

## Nicaragua en Contexto

**CEPAL:** Nicaragua primer lugar en aumento de exportaciones de la región centroamericana

**Realizan** lanzamiento del Programa de Acompañamiento y Aceleración de Negocios Próspera





## Avances informativos

---

- **Anuncian la fecha de registro de la vacuna rusa contra el COVID-19**

El Centro Nacional de Investigación Gamaleya se prepara para registrar su vacuna contra el COVID-19.

"La vacuna desarrollada por el centro Gamaleya será registrada el 12 de agosto. La última etapa, la tercera, ya está en marcha. Sus ensayos son extremadamente importantes. Debemos entender que la vacuna debe ser segura. Los trabajadores sanitarios y los ancianos serán los primeros en ser vacunados", anunció Oleg Gridnev, el viceministro de Salud de Rusia.

El Ministerio de Salud de Rusia precisó que los documentos para registrar la vacuna del centro Gamaleya, incluidos los ensayos clínicos, están siendo supervisados por una comisión de expertos. El tema del registro se decidirá una vez se conozcan las conclusiones de la comisión.

Los ensayos clínicos de la vacuna desarrollada por es el Centro de Epidemiología y Microbiología Gamaleya comenzaron el pasado el 18 de junio.

En la investigación participaron 38 voluntarios, quienes pudieron confirmar la seguridad de la vacuna.

### VER MAS EN:

<https://mundo.sputniknews.com/rusia/202008071092344943-anuncian-la-fecha-de-registro-de-la-vacuna-rusa-contra-el-covid-19/>

- **Presidente del Líbano: La causa de la explosión aún se desconoce, no se descarta la participación de fuerzas externas, un misil o una bomba**

El presidente del Líbano, Michel Aoun, precisó este viernes que la investigación sobre las causas exactas de los estallidos que sacudieron este martes a Beirut aún está en marcha.

El mandatario no descartó la posibilidad de que las detonaciones hayan sido producto del accionar de fuerzas extranjeras con ayuda de un misil o una bomba.



"La causa de la explosión aún no ha sido determinada ya que existe la probabilidad de la intromisión de fuerzas externas mediante el uso de un misil o una bomba, u otros medios", manifestó Aoun, según citan medios locales.

El presidente aclaró que la investigación contempla asimismo la posibilidad de negligencia por parte de los responsables por el manejo del nitrato de amonio —la sustancia que habría provocado la explosión— o bien la de un accidente.

### **VER MAS EN:**

<https://actualidad.rt.com/actualidad/362501-presidente-libano-causa-explosion-aun-desconocer>

## ▪ **Presidente francés pide creación de nuevo orden político en Líbano**

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, destacó hoy la necesidad de crear un nuevo orden político en Líbano, informó el canal de televisión local MTV.

"Líbano necesita con urgencia unidad nacional para implementar reformas en los sectores energético y aduanero, para combatir la corrupción y realizar una auditoría transparente del banco central y de todo el sistema bancario", dijo Macron en una rueda de prensa realizada en la residencia del embajador francés en el país.

El presidente lanzó una iniciativa política encaminada a ayudar a los libaneses a adoptar un mapa de ruta para las reformas estructurales y aseguró que Francia y la comunidad internacional sólo ayudarán a Líbano si las autoridades libanesas logran adoptar rápidas reformas.

Macron dijo que regresará el 1 de septiembre para dar seguimiento a las reformas adoptadas por las autoridades libanesas.

### **VER MAS EN:**

[http://spanish.xinhuanet.com/2020-08/07/c\\_139271176.htm](http://spanish.xinhuanet.com/2020-08/07/c_139271176.htm)



## 2. Escenario económico

- **Presidente de Panamá anuncia apertura de negocios privados**



Laurentino Cortizo dijo que la apertura de los negocios privados será con mucha prudencia, luego de una baja en los casos de Covid-19.

El presidente de Panamá, Laurentino Cortizo, anunció este jueves la reapertura de negocios privados con un criterio de "mucha prudencia", luego que se conociera una información de las autoridades sanitarias locales que muestra un descenso en el número de contagios por la Covid-19.

La noticia llega cuando las estadísticas del Ministerio de Salud local muestran una disminución de casos nuevos y de la tasa de reproducción del virus, lo cual, según fuentes periodísticas, puede deberse a la disminución del número de pruebas PCR, ya que nunca se alcanzó la prometida cifra de 4.000 exámenes diarios.

### VER MAS EN:

<https://www.telesurtv.net/news/panama-reapertura-economica-covid-20200807-0011.html>

- **Canadá lanza una consulta para imponer \$2.690 millones en aranceles recíprocos contra EEUU**

"El Primer Ministro ha decidido iniciar consultas sobre una lista amplia y extensa de productos que contienen aluminio. Invitamos a canadienses y empresas canadienses a participar en estas consultas durante los próximos 30 días, después de lo cual impondremos tarifas de represalia", dijo Freeland, y agregó que se



espera que el costo de las tarifas de represalia sea de 2.690 millones de dólares.

#### **VER MAS EN:**

[https://mundo.sputniknews.com/america\\_del\\_norte/202008071092351699-canada-lanza-consulta-para-imponer-2690-millones-en-aranceles-reciprococ-contra-eeuu/](https://mundo.sputniknews.com/america_del_norte/202008071092351699-canada-lanza-consulta-para-imponer-2690-millones-en-aranceles-reciprococ-contra-eeuu/)

#### ▪ **Explosiones en Beirut causan pérdidas de 1.000 millones de dólares a sector turístico**

Tony Ramy, presidente del Sindicato de Propietarios de Restaurantes en Líbano, dijo hoy que los daños materiales del sector turístico están valuados en alrededor de 1.000 millones de dólares luego de las dos potentes explosiones que sacudieron Beirut el martes.

"Hemos perdido las inversiones de toda nuestra vida", tuiteó Ramy.

Por su parte, Pierre Ashkar, presidente del Sindicato de Propietarios de Hoteles en Líbano, comentó a Xinhua que las pérdidas directas e indirectas podrían ser superiores a los 1.000 millones de dólares.

Explicó que las pérdidas directas incluyen la destrucción causada en hoteles, mientras que los costos indirectos abarcan la incapacidad para pagar los salarios de los empleados o para atraer turistas al país, lo cual definitivamente impactará al sector turístico.

#### **VER MAS EN:**

[http://spanish.xinhuanet.com/2020-08/07/c\\_139270870.htm](http://spanish.xinhuanet.com/2020-08/07/c_139270870.htm)



### 3. Contexto político internacional

- **Rusia usará armas nucleares si ve amenazada la paz global por EEUU**



Rusia hará uso de sus armas nucleares si ve que movimientos provocativos por parte de EE.UU. con su respectivo arsenal ponen en peligro la seguridad global.

En una declaración emitida el jueves, el Ministerio de Defensa de Rusia, sostiene que el país euroasiático en cumplimiento con su doctrina de disuasión nuclear, por ser una superpotencia a nivel mundial en esta materia, usará las armas nucleares solo en respuesta al uso de armas similares y otros tipos de armas de destrucción masiva contra la nación rusa y sus aliados.

El documento, titulado “La base de la política de disuasión nuclear del Gobierno de la Federación de Rusia”, publicado en la revista militar Krasnaya Zvezda, describe varios puntos de esta estrategia.

De acuerdo con el texto, la “cúpula de poder estadounidense” es la responsable del deterioro de la seguridad internacional, que se ha dedicado a “destruir sistemáticamente el sistema de seguridad internacional y de control de armas, que se había construido con tanta dificultad a finales del siglo XX”.

**VER MAS EN:**

<https://www.hispantv.com/noticias/rusia/473669/eeuu-armas-nucleares-tension>



- **Visita del secretario de Salud de EEUU a Taiwán: peligroso desafío contra China**

La próxima visita del secretario de Salud de EEUU, Alex Azar, a Taiwán ha puesto al rojo vivo la confrontación multidimensional contra China en vísperas de la reunión de los jefes del Partido Comunista Chino en la ciudad costera de Beidaihe.

Para Pekín, el tema de Taiwán representa una línea roja existencial trazada desde 1979.

Mucho más que una chispa bélica en el mar del Sur de China —que sería el equivalente estratégico del mar Caribe para EEUU y que le brinda a China su salida al océano Índico—, el sacudimiento del avispero de Taiwán puede orillar ineluctablemente a China a responder al desafío de Trump.

Taiwán constituyó en 1979 la piedra de toque del establecimiento de las relaciones de Pekín y Washington, y que hoy es puesto en alto riesgo.

**VER MAS EN:**

<https://mundo.sputniknews.com/firmas/202008071092345432-visita-del-secretario-de-salud-de-eeuu-a-taiwan-peligroso-desafio-contra-china/>

- **Aoun asegura: Ninguna potencia colonial puede regresar a El Líbano**



El presidente libanés subraya que ninguna potencia colonial puede regresar a El Líbano y asegura que siguen las investigaciones sobre la explosión en Beirut.

En declaraciones ofrecidas este viernes a la prensa, el mandatario Michel Aoun ha señalado que las investigaciones en curso buscan determinar la causa



de las potentes explosiones que sacudieron el martes Beirut, capital libanesa.

“El pueblo libanés, incluyéndome a mí, está indignado por lo ocurrido”, ha manifestado el presidente, para luego dejar claro que ninguno de los autores de la sangrienta explosión en Beirut estará a salvo y ninguna potencia colonial puede regresar a El Líbano.

**VER MAS EN:**

<https://www.hispantv.com/noticias/el-libano/473686/aoun-explosion-beirut>

#### 4. Nicaragua y su contexto

- **Realizan lanzamiento del Programa de Acompañamiento y Aceleración de Negocios Prospera**



Este Jueves, 6 de agosto de 2020, la Comisión Nacional de Economía Creativa realizó el lanzamiento del Programa de Acompañamiento y Aceleración de Negocios PROSPERA, el cual “nace a partir de la importancia estratégica que tienen la articulación y complementariedad interinstitucional alrededor del proceso de desarrollo y fortalecimiento de las ideas, modelos de negocios y emprendimientos hacia la escalabilidad productiva para una nueva generación de micro, pequeñas y medianas empresas de los sectores económicos más dinámicos de nuestro País”, manifestó Camila Ortega, Coordinadora General de la Comisión Nacional de Economía Creativa.

“PROSPERA”, tiene como objetivo apoyar a las ideas, emprendimientos y modelos de negocios, desde aquellos que se encuentran en fase de definición hasta los que ya han salido al mercado y cuyo horizonte



temporal promedio es de cinco años. El programa se operativiza a partir de programas y actividades de las plataformas nacionales y aliadas internacionales que incluyen capacitaciones de alto nivel y mentorías con expertos nacionales y de otros Países.

### **VER MAS EN:**

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:106059-realizan-lanzamiento-del-programa-de-acompanamiento-y-aceleracion-de-negocios-prospera>

## ▪ **Nicaragua establece relaciones diplomáticas con Myanmar**



En un ambiente lleno de fraternidad, Myanmar y Nicaragua establecieron relaciones diplomáticas, el pasado 6 de agosto.

El acto se realizó en la sede de la Misión Permanente de la República de la Unión de Myanmar ante las Naciones Unidas y estuvo presidido por S.E. Señor Hau Do Suan, Embajador, Representante Permanente de la República de la Unión de Myanmar ante las Naciones Unidas, el Compañero Jaime Hermida Castillo, Embajador, Representante Permanente de la República de Nicaragua ante las Naciones Unidas.

El Embajador Suan, expresó estar contento y honrado al firmar con Nicaragua este Comunicado Conjunto, un País con el que trabaja muy de cerca desde hace mucho tiempo en Naciones Unidas, que esperaba seguir trabajando y fortaleciendo las relaciones entre nuestros Países, con mucha Solidaridad, sobre todo en estos tiempos difíciles de la Pandemia.

### **VER MAS EN:**

<https://www.barricada.com.ni/nicaragua-establece-relaciones-diplomaticas-con-myanmar/>



- **CEPAL: Nicaragua primer lugar en aumento de exportaciones de la región centroamericana**



La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), en el informe emitido “Los efectos del Covid-19 en el comercio internacional y logística”, destacó a Nicaragua como el país de la región Centroamericana que más ha crecido en exportaciones entre enero y mayo 2020.

Este Informe especial, es el sexto de una serie que elabora la CEPAL sobre la evolución y los efectos de la pandemia de Covid-19 en América Latina y el Caribe. En él se entregan estimaciones del impacto de la pandemia en las exportaciones, importaciones, transporte y logística de los países de la región.

En su cuenta oficial de Twitter la CEPAL refirió que: “Solo cuatro países de la región, todos centroamericanos, aumentaron sus exportaciones entre enero y mayo de 2020: #Costa Rica (2%), #Honduras (2%), #Guatemala (3%) y #Nicaragua (14%)”.

**VER MAS EN:**

<https://www.barricada.com.ni/cepal-nicaragua-primer-lugar-en-aumento-de-exportaciones-region-centroamericana/>



## 5. Artículos para el análisis

- **El Gobierno autoritario de Netanyahu está volviendo a los israelíes contra el Estado**



El lema “cualquiera menos Bibi” tiene claras limitaciones, pero cuando Netanyahu y el régimen israelí se fusionaron en uno y lo mismo, una nueva lucha civil ha comenzado.

Los caminos de los abogados israelíes Lea Tsemel y Gonen Ben Yitzhak se han cruzado en el pasado, aunque no siempre directamente. Tsemel ha defendido a generaciones de palestinos en los tribunales militares israelíes que a menudo basan sus decisiones en información clasificada proporcionada por el Shin Bet. Ben Yitzhak representó a los agentes del Shin Bet que proporcionaron esa información bajo un régimen antidemocrático en los territorios ocupados.

El miércoles pasado Tsemel y Ben Yitzhak se encontraron una vez más. Esta vez Ben Itzjak, que es una de las principales figuras de las protestas contra Benjamin Netanyahu, a quien llaman el “ministro del crimen” por la corrupción, fue llevado esposado a la comisaría del Complejo ruso de Jerusalén para tramitar la detención extendida, un día después de ser arrestado en las protestas del «Día de la Bastilla» frente a la residencia del primer ministro.

**VER MAS EN:**

<https://rebellion.org/el-gobierno-autoritario-de-netanyahu-esta-volviendo-a-los-israelies-contra-el-estado/>



- **La economía de Estados Unidos agregó 1.8 millones de empleos en julio mientras trabajaba para recuperarse de la pandemia de coronavirus**

La economía de EE. UU. Agregó 1.8 millones de empleos durante el mes de julio, lo que hizo que la tasa de desempleo bajara por tercer mes consecutivo, una caída que se alineó con las predicciones de los economistas y señaló la recuperación que comenzó antes de que las infecciones comenzaran a aumentar.

La tasa de desempleo cayó al 10,2 por ciento.

Las incorporaciones laborales fueron considerables, pero hay indicios de que la recuperación del mercado laboral se ha enfriado. En mayo, el primer mes de ganancias después de que la pandemia puso a la economía en picada, 2.7 millones de personas fueron agregadas a las nóminas. En junio, el empleo aumentó en 4,8 millones.

#### **VER MAS EN:**

[https://www.washingtonpost.com/business/2020/08/07/july-2020-jobs-report/?hpid=hp\\_hp-banner-main\\_jobs-840am%3Ahomepage%2Fstory-ans](https://www.washingtonpost.com/business/2020/08/07/july-2020-jobs-report/?hpid=hp_hp-banner-main_jobs-840am%3Ahomepage%2Fstory-ans)

- **Los hijos de la violencia**



9 de agosto día Internacional de los Crímenes Estadounidenses contra la Humanidad.

¿Hay un plan para encubrir los crímenes contra la Humanidad? Sí, se llama Capitalismo.

Quedarse quieto es hacerse cómplice. Ésta no es una denuncia cómoda para tranquilizar conciencias pequeño-burguesas. Es denuncia y es autocrítica. Mientras Trump y sus jaurías criminales reprimen,



humillan y encarcelan a familias de “inmigrantes”; todos los Crímenes Estadounidenses se coagulan en las injusticias fronterizas, la inmensa mayoría de nosotros aporta su cuota de ignorancia, indolencia e inutilidad funcionales. Algunos claman al cielo y oran, otros se subliman mentando madres, algunos hacen donativos, limosnas y gestos compungidos. Otros más, alzan los hombros y siguen viendo su noticiero favorito.

La única solidaridad concreta ocurre desde abajo, de la mano del pueblo que mira en el que sufre sus propios sufrimientos. Para no importunar al magnate de La Casa Blanca, cientos de funcionarios se cosen la boca con hilos de burocracia y silencian lo que les queda de consciencia para que el horror no les quite el sueño. Algunos abogados fabricaron trincheras de “jurisprudencia” a prueba de toda vergüenza, desde ahí pontifican deyecciones leguleyas expelidas por el “Estado de derecho” y los “tratados internacionales”.

#### **VER MAS EN:**

<https://rebellion.org/los-hijos-de-la-violencia/>



## CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

## CONTACTOS

Correo: [cedmeb@unan.edu.ni](mailto:cedmeb@unan.edu.ni)

Twitter: [@cedmeb](https://twitter.com/cedmeb)

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

## DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann  
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"  
Pista de la UNAN-Managua

## LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



## IMÁGENES DE PORTADA

-Vacuna contra el Covid 19, publicado por Medicina y Salud Publica, 03 de agosto 2020.

- Presidente de Líbano, publicado por Hispan TV, el 07 de agosto 2020.

- Exportaciones de Nicaragua, publicado por el 19 digital, el 24 de julio del 2019.